La cumbre sindical de la ICM pone la lucha contra el trabajo esclavo en la Amazonía en el centro de la COP30



Brasilia, Brasil, 26 de marzo de 2025 – La Internacional de Trabajadores de la Construcción y la Madera (ICM) lanzó hoy su Cumbre Sindical Pre-COP30 en Brasilia, con un rotundo llamado a poner los derechos de los trabajadores y la lucha contra el trabajo esclavo en el centro de las negociaciones climáticas. Reuniendo a más de 90 líderes sindicales y representantes de 16 países, la Cumbre está preparando el escenario para la COP30 en Belém, haciendo un llamado a la acción climática que priorice a las personas y al planeta.

Al inaugurar el evento, Ambet Yuson, Secretario General de la ICM, declaró:

"No se puede proteger la Amazonía sin proteger a las personas que viven y trabajan en ella. El trabajo decente y la protección de los bosques deben ir de la mano. La explotación, tanto de los recursos naturales como de los trabajadores, es incompatible con la justicia climática".

La Amazonía se ha convertido en la zona cero de un peligroso nexo de destrucción ambiental y violaciones de los derechos humanos. Según estimaciones de la OIT, más de 33 millones de personas trabajan en sectores relacionados con los bosques, muchos de ellos en condiciones informales, inseguras o precarias. Solo en 2023, se perdieron casi 3,7 millones de hectáreas de selva tropical, gran parte de ellas debido a la tala ilegal y los incendios causados por el acaparamiento de tierras, delitos que a menudo son posibles gracias al trabajo forzoso y la impunidad.

Los participantes rindieron homenaje al legado de Chico Mendes, el sindicalista amazónico y defensor del medio ambiente asesinado por su trabajo vinculando el trabajo y la ecología. Como dijo Yuson,

"Celebramos esta Cumbre en su memoria y renovamos nuestro compromiso con su lucha: proteger los bosques debe significar proteger a quienes los defienden y dependen de ellos".



La Cumbre fue convocada para preparar una estrategia laboral unificada para la COP30, la principal Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Clima que se celebrará en noviembre en la ciudad amazónica de Belém. Entre las demandas urgentes que surgen de las discusiones:

- Poner fin al trabajo esclavo e infantil en las cadenas de suministro forestales
- Formalizar el trabajo en los sectores forestal y de restauración forestal
- Garantizar los derechos sindicales, la protección social, la salud y la seguridad
- Garantizar la participación de los sindicatos en todos los planes de adaptación al cambio climático
- Asignar financiamiento climático para la creación de trabajo decente en las regiones forestales

La Red Sindical Amazónica liderada por la ICM y la Alianza Sindical por los Bosques Tropicales, activas en más de una docena de países, también han pedido una fuerte voz de los trabajadores en la "Alianza por los Bosques" que se lanzará en la COP30.

Las principales confederaciones sindicales de Brasil (CUT, UGT, Força Sindical, NCST), representantes de los Ministerios de Trabajo y Medio Ambiente, la Organización Internacional del Trabajo (OIT), la Organización del Tratado de Cooperación Amazónica (OTCA) y otros actores multilaterales se han sumado al llamado a una acción climática basada en la justicia social.

"La protección de los bosques tropicales y de su población debe ir de la mano. No basta con proteger a uno si no protegemos al otro", dijo **Raimundo Ribeiro**, presidente del Comité Regional de la ICM para América Latina y el Caribe. "La adaptación al cambio climático debe significar el fin del trabajo forzoso y la protección de los trabajadores al aire libre que se enfrentan al aumento del calor. La mitigación debe significar empleos verdes que saquen a los trabajadores de la informalidad y la pobreza".

Con el trabajo esclavo y la deforestación aumentando al unísono, el mensaje de la Cumbre es claro: "Las selvas tropicales prosperan con su gente: ¡detengan la explotación ahora!"

A medida que los gobiernos se preparan para la COP30, la ICM exige compromisos concretos: **Promover el trabajo decente. Preservar las comunidades. Proteger el medio ambiente.**

Contacto:

- Carolina Dantas, Secretaria de Clima y Bosques de ICM para América Latina y el Caribe, carolina.dantas@bwint.org +55 (19) 99913 8764
- Paola Cammilli, Directora de Campañas Globales y Justicia Climática de ICM, paola.cammilli@bwint.org, +41791942394

Acerca de ICM: ICM es la federación sindical mundial que reúne a sindicatos libres en los sectores de la construcción (civil y pesado), materiales de construcción, madera, silvicultura y sectores relacionados. En total, la ICM cuenta con 351 sindicatos afiliados, que representan a unos 12 millones de miembros en 117 países.